

Presseinformation

Amtseinführung und Einweihung in Deizisau

Evangelische Heimstiftung lädt zum doppelten Festakt im „Palmschen Garten“ ein

Stuttgart, 16. Mai 2017 – Bereits im Oktober 2016 sind die ersten Bewohner eingezogen. Nun feiert die vollbelegte Einrichtung „Palmscher Garten“ offizielle Einweihung. Gleichzeitig wird Hausdirektorin Carolin Höbrink feierlich in ihr Amt eingeführt. Bernhard Schneider, Hauptgeschäftsführer der Evangelischen Heimstiftung und Bürgermeister Thomas Mathros gratulieren am Freitag gemeinsam.

Auf dem Gelände des sogenannten Bürgergartens in Deizisau eröffnete die Evangelische Heimstiftung (EHS) im Herbst 2016 ihre damals 84. Pflegeeinrichtung in Baden-Württemberg. Der „Palmsche Garten“ wird nach dem modernen Wohngruppen-Konzept der EHS betrieben, nach welchem Menschen in familiären Wohngruppen mit eigenem Ess- und Wohnbereich miteinander wohnen und leben. „Damit möchten wir unseren Bewohnern ermöglichen, möglichst lange in der gewohnten Umgebung zu bleiben, auch im Alter und bei Pflegebedürftigkeit“, erklärt Bernhard Schneider, Hauptgeschäftsführer der EHS. Auch der zuständige Prokurist Ralf Oldendorf ist mit dem Ergebnis sehr zufrieden: „Wir möchten, dass sich unsere Bewohner zuhause fühlen und haben deshalb alles daran gesetzt, ein offenes und wohnliches Haus zu bauen, was uns nach vielen positiven Rückmeldungen auch gelungen ist“.

Zum „Palmschen Garten“ gehören drei miteinander verbundene Gebäude, die sich um einen Innenhof reihen. Der Verbindungssteg ist als Wohnzimmer gestaltet, mit Sitzgelegenheiten und eigenem Balkon. Die Einrichtung hat 50 Einzelzimmer in vier Wohngruppen und auf zwei Etagen. Etwa zwölf bis 13 Bewohner leben in einer Wohngruppe zusammen, die über einen eigenen Wohn- und Essbereich verfügt. Die Einzelzimmer sind jeweils 22 Quadratmeter groß, haben ein barrierefreies Bad und einen französischen Balkon. Die Wände der Wohnbereiche sind in jeweils einer anderen, warmen Farbe gestrichen oder tapeziert, damit sich die Bewohner besser orientieren können.

Das moderne Quartiershaus befindet sich mitten in der Stadt, in unmittelbarer Nähe zu gewohnten Einkaufsmöglichkeiten, lokalen Vereinen, zum Rathaus und Marktplatz. Die Einrichtung bietet mit dem Andachtsraum und dem Café auch Nachbarn, Bürgern und örtlichen Gruppen die Möglichkeit, am Leben des Hauses teilzunehmen und Veranstaltungen gemeinsam mit den Bewohnern zu gestalten. Ein Beispiel für den gelebten Quartiersgedanken ist die zweigruppige Kindertagesstätte im Erdgeschoss, betrieben von Evangelischen Kirchengemeinde Deizisau. Auch inhaltlich wird das Konzept „Wohnen und

Leben in Gemeinschaft“ konsequent umgesetzt. So decken die Bewohner gemeinsam den Tisch, werden bei gemeinsamen Veranstaltungen, Sing- und Malnachmittage begleitet und können den Alltag mitgestalten.

Neben der Pflegeeinrichtung bietet der „Palmsche Garten“ sechs Betreute Wohnungen zur Vermietung an. Die Bewohner werden von den Mobilen Diensten der EHS betreut. Insgesamt 8,5 Millionen Euro hat die EHS in den Neubau investiert. Die Deutsche Fernsehlotterie unterstützte den Neubau mit einer Förderung in Höhe von 300.000 Euro und das Regierungspräsidium Stuttgart den Bau der Kindertagesstätte mit 120.000 Euro. Die BW-Bank spendete im Dezember 2016 eine Summe von 4.000 Euro für die Anschaffung eines Motomedes (moderner Bewegungstraier).

Eine Besonderheit im „Palmschen Garten“ ist das Hospiz-, Palliativ- und Notfallzimmer: „Wenn Schwerkranke oder sterbende Menschen ihre letzten Tage nicht mehr zuhause verbringen können, steht es im Notfall zur Verfügung“, sagt Karin Stiebler, die zuständige Regionaldirektorin. Außerdem schafft das Zimmer die Möglichkeit, bei akuten und Notfallsituationen ein Pflegezimmer in kürzester Zeit zur Verfügung zu haben, etwa bis eine Pflegeeinrichtung gefunden wird oder wenn nach einem Krankenhausaufenthalt kurzfristig pflegerische Versorgung notwendig ist. Das Konzept für das Cicely-Saunders-Zimmer wurde gemeinsam mit der Hospizgruppe Deizisau und Altbach sowie den Gemeinden Deizisau und Altbach entwickelt.

„Wir weihen am Freitag aber nicht nur die neue Einrichtung ein“, sagt Hauptgeschäftsführer Schneider, „sondern dürfen unserer geschätzten Kollegin nun auch offiziell ihr Amt als Hausdirektorin überreichen“. Carolin Höbrink kam 2011 zur EHS, als Assistentin der Hausdirektion und Qualitätsbeauftragte im Haus im Schelmenholz in Winnenden. Sie besuchte anschließend das Trainee-Programm der EHS und übernahm im Dezember 2016 die Geschäfte in Deizisau. „Wir freuen uns, dass Frau Höbrink diese verantwortungsvolle Aufgabe übernimmt und sind uns sicher, dass sie das Haus mit großem Engagement und Herzblut führen wird“, lobt Schneider.

Der doppelte Festakt findet am Freitag, 19. Mai ab 15 Uhr in der Einrichtung „Palmscher Garten“ statt. Die Begrüßung übernimmt Bernhard Schneider als Hauptgeschäftsführer der Evangelischen Heimstiftung. Bürgermeister Thomas Mathros, Architekt Ralf Horn, Klaus Hillius als Vorstand der Hospizgruppe Deizisau und Altbach mit Johanniterstift Plochingen sowie Sigurd Layer als Vorstand des Vereins Altenhilfe Plochingen, Altbach, Deizisau e. V. sprechen Grußworte. Einen Ausblick geben anschließend Carolin Höbrink als neue Hausdirektorin und die zuständige Regionaldirektorin Karin Stiebler. Pfarrer Clemens Grauer ist für das geistliche Wort zuständig. Das Ensemble Divertimento aus Lichtenwald übernimmt die musikalische Begleitung.

Gute Pflege hat einen Namen – Evangelische Heimstiftung (EHS). Das Unternehmen wurde 1952 gegründet und ist Mitglied im Diakonischen Werk. Als Dienstleister betreuen und begleiten wir 11.040 Menschen in Baden Württemberg nach ihren individuellen Bedürfnissen in 95 Einrichtungen. Dazu gehören 84 Pflegeheime, neun Tagespflegeeinrichtungen, eine Rehabilitationsklinik, eine Einrichtung für Menschen mit Behinderungen sowie 1.405 Betreute Wohnungen und mehr als 27 Mobile Dienste mit über 2.200 Kunden. Als Arbeitgeber bieten wir 7.700 Mitarbeitern und 690 Auszubildenden berufliche Sicherheit und individuelle Karriere-Perspektiven. Unsere Mitarbeiter profitieren von einem angenehmen Arbeitsklima, einer guten Bezahlung nach dem Diakonietarif, attraktiven Zusatzleistungen und einem breiten Weiterbildungsangebot. Mit unserem Tochterunternehmen ABG verfügen wir zudem über einen Einkaufsverbund mit bundesweit über 4.500 Kunden.

Herausgeber:
Evangelische Heimstiftung GmbH

Dr. Alexandra Simtion
Pressesprecherin
Interimsquartier:
Neckarstraße 207
70190 Stuttgart
Tel.: 0711/63676-120
Fax: 0711/63676-554
a.simtion@ev-heimstiftung.de
www.ev-heimstiftung.de